
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年第１回（３月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



一般質問発言順番（令和７年３月定例会）２２名 

 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

３月５日（水） 

10:00 1 森重 辰海 令和創生 

11:00 2 綿屋 善明 公 明 

13:00 3 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

14:00 4 榎木 智幸 さくら会 

15:00 5 広瀬 功三 青 雲 

３月６日（木） 

10:00 6 森 りえ 日本共産党都城市議団 

11:00 7 羽田野 徳寿 立憲民主 

13:00 8 長友 潤治 進政会 

14:00 9 佐藤 紀子 公 明 

15:00 10 黒木 優一 進政会 

３月７日（金） 

10:00 11 迫間 輝昭 青 雲 

11:00 12 川内 賢幸 青 雲 

13:00 13 楠見 千穂子 令和創生 

14:00 14 筒井 紀夫 立憲民主 

15:00 15 たかだ みか 青 雲 

３月１０日（月） 

10:00 16 坂元 唱子 公 明 

11:00 17 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

13:00 18 杉村 義秀 自由民主党有志会 

14:00 19 別府 英樹 令和創生 

15:00 20 成合 円美佳 自由民主党有志会 

３月１１日（火） 
10:00 21 温水 ともひさ 青 雲 

11:00 22 徳留 八郎 自由民主党有志会 



３月５日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 森重 辰海（令和創生）  

 

１ 行政文書管理について 

（１）文書ファイリングシステム及び電子文書化について 

（２）電子文書管理システムについて 

（３）アーカイブズの認識について 

 

２ スポーツ施設整備について 

（１）市内のスポーツ施設の改修計画について 

 

 

                                        

メモ欄 

  



３月５日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 綿屋 善明（公明）  

 

１ 子育て環境の整備について 

（１）ひとり親世帯への支援について 

（２）病児保育について 

 

２ 保育人材の確保について 

（１） 保育園等の現状について 

（２） 保育人材の確保について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月５日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 高齢者や障がいのある方々に希望と思いやりのある都城づくりについて 

（１）高齢者や障がいのある方々に希望と喜びや思いやりのある都城づくりに  

ついて 

（２）西都城駅の障がい者や高齢者に配慮したエレベーター設置とその優先性に

ついて 

（３）都城市の現在及び将来を担う駅としての構想について 

（４）高齢者や障がい者等市民に配慮した、かかしの里ゆぽっぽの送迎バスの復活

について 

 

２ 高齢者に希望のある長寿祝について 

（１） 金婚式と長寿祝の目的と金婚式の参加条件について 

（２） 金婚式と長寿祝の違いについて 

（３） 金婚式に参加できない一人世帯や未婚高齢者対策について 

（４） 令和６年度に８０歳（傘寿）と９０歳（卒寿）を迎えた長寿者数について 

（５） ８０歳（傘寿）を迎えた方のお祝いについて 

 

３ 市民の命の水対策について 

（１） 直近で最も高い本市の有害物質（硝酸性窒素など）の値について 

（２） 循環型農業を目指した耕畜連携事業の取組について 

（３） 耕畜連携事業と水質汚染対策のつながりについて 

（４） 畜産排せつ物対策としての行政による堆肥処理施設やバイオマス事業の 

必要性と現段階で取り組まない理由について 

 

 

                                         

メモ欄 

 

 

 



３月５日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 榎木 智幸（さくら会）  

 

１ 都城志布志道路開通について 

（１）全線開通の効果について 

 

２ 本庁舎の防災機能について 

（１）本庁舎防災設備の環境整備について 

 

３ 上水道事業の現状と今後について 

（１） 上水道事業における耐震化の現状と課題について 

（２） 上下水道料金等審議会について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月５日（水）１５：００から 

 

 

 発言順番５ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 総合計画の策定について 

（１） 本市の人口推計について 

 

２ 令和７年度の人口戦略について 

（１） 自然増の促進について 

（２） 社会増の促進について 

（３） 社会減の抑制について 

 

 

                                        

メモ欄 

  



３月６日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番６ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 今後の都城運動公園の整備について 

（１） 都城運動公園野球場側のトイレの新設について 

（２） 野球場１階にある障がい者用トイレの整備について 

（３） 屋内競技場が使われていない時のトイレの利用について 

（４） 樹木の植栽やベンチの設置計画について 

 

２ 独自の人口推計と移住・定住推進事業について 

（１） 「人口減少対策の実施に伴う人口推計グラフ」の人口増の根拠について 

（２） 合計特殊出生率を令和１３年度に１．９とした理由について 

（３） 令和５年度は移住・定住による社会増が多かったが、今後もそれを見込んで

いるのか。 

（４） 引き続き住み続けてもらうための施策について 

 

３ 第３次総合計画とこども計画、地域福祉計画との関係について 

（１） 総合計画の役割について 

（２） こども計画案の人ロビジョンについて 

（３） 地域福祉計画案の人ロビジョンについて 

 

４ 学校給食費の無償化について 

（１） 学校給食費無償化に対する市長の考え。 

 

 

                                        

メモ欄 

  



３月６日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番７ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ 下水道管の腐食による道路陥没事故への対応について 

（１）本市の下水道管の整備状況について 

（２）下水道管の老朽化の現状と点検及び補修・更新計画について 

（３）下水道管の腐食による道路陥没の発生件数について 

（４）埼玉県八潮市と同規模の事故発生の可能性について 

（５）道路陥没事故の防止に向けた管理体制について 

（６）道路陥没事故を未然に防ぐための管理体制と住民への周知について 

 

２ 本市におけるＰＦＡＳ汚染と水道水の対応について 

（１）本市のＰＦＡＳ汚染対策の現状について 

（２）水道水の水質管理の取組について 

（３）水質悪化時の取組や住民への情報提供について 

 

３ 脱炭素社会実現に向けた取組状況と展望について 

（１） 官民連携に係る脱炭素社会への取組と今後の展望について 

（２） ゼロカーボンシティ宣言に伴うゴミ減量への取組について 

 

４ 職員の働き方改革について 

（１） 本市の窓口受付時間の短縮等について 

 

 

                                        

メモ欄     

  



３月６日（木） １３：００から 

 

 

 発言順番８ 長友 潤治（進政会）  

 

１ 令和６年の一般質問を振り返って。 

（１） ふるさと納税事業者に対する出荷証明の添付について 

（２） 都城市移住応援給付金交付要綱に自治公民館加入を盛り込むことについて 

（３） 令和７年度予算における「インセンティブ予算」について 

 

２ 小・中学校における囲碁将棋等の活用について 

（１） 本市の小・中学校の現場において囲碁将棋等を活用した取組はあるか。 

（２） 教育長の囲碁将棋等に対する教育的価値についての見解。 

（３） 小・中学校における囲碁将棋等を生かした取組について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月６日（木） １４：００から 

 

 

 発言順番９ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ 女性の就労支援について 

（１）女性の県外流出について 

（２）女性のデジタル人材育成について 

 

２ 防犯まちづくりについて 

（１）刑法犯認知件数の現状について 

（２）防犯対策について 

 

３ ５歳児健診導入について 

（１） 本市の現状と課題について 

（２） ５歳児健診導入に向けて。 

 

 

                                        

メモ欄 

  



３月６日（木） １５：００から 

 

 

 発言順番１０ 黒木 優一（進政会）  

 

１ 市と民間企業との業務契約について 

（１）本市が行っている契約の種類について 

（２）入札制度による契約について 

（３）本市のプロポーザル方式の状況について 

（４）指定管理者制度の活用状況について 

（５）随意契約について 

（６）課題や改善策について 

 

２ 感染症から市民の健康を守るための対策について 

（１）今シーズンの感染症の状況について 

（２）感染症対策について 

（３）ワクチン接種等の支援について 

 

 

                                         

メモ欄     

  



３月７日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１１ 迫間 輝昭（青雲）  

 

１ 本市の農業関連の政策について 

（１）畜産等バイオマス発電事業の進捗状況について 

（２）令和６年度のセミナーの状況（１月２１日開催された中央公民館、北諸県農

業改良普及センターでの参加者内訳）について 

（３）園芸・ハウス・稲作農家と畜産農家のマッチングについて 

（４）バイオマス発電施設を中心とした循環型の農業への取組について 

（５）牛感染症のランピースキン病について 

（６）２月１７日現在のランピースキン病の福岡県での１９事例、熊本県での  

３事例について 

（７）ランピースキン病における牛の移動制限について 

（８）本市でランピースキン病が確認された場合の対応について 

（９）全国就農者２年連続最小（２０２３年は４万３千４６０人）について 

（10）親元就農者（国、市）支援について 

（11）新規就農者（国、市）支援について 

（12）後継者対策として農業高校との連携について 

（13）全農主催で２月１６日に開催された和牛甲子園について 

（14）鳥獣被害の現状について 

（15）鳥獣被害対策について 

（16）狩猟免許の取得支援及び捕獲料金の改正について 

（17）子牛価格低迷について(２０２４年１月から１２月の子牛価格) 

（18）２０２５年の１月から２月に開催された市場での子牛価格の状況について 

 

 

                                        

メモ欄     

  



３月７日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番１２ 川内 賢幸（青雲）  

 

１ スポーツ施設の運営について 

（１） 新施設の供用開始について 

（２） 公共施設でのオンライン決済について 

（３） 利用者調整会議の改善について 

（４） 新設のスポーツ部の役割について 

 

２ 本市の福祉の向上について 

（１） 障がい者への支援体制について 

（２） 地域活動支援センターのカバーエリアについて 

（３） 医療的ケア児等短期入所支援事業について 

（４） 圏域の医療体制について 

（５） 民生委員・児童委員の現状と支援について 

（６） ５歳児健診の実施について 

 

３ 都城市公設地方卸売市場の現状と課題解決について 

（１） 施設の維持管理について 

（２） 維持管埋区分と修繕等の要望対応について 

（３） 施設の老朽化と鳥獣被害対策について 

（４） 施設の空きスペースの活用について 

（５） 競り場への入場について 

（６） 指定管理者と利用業者との連携について 

 

 

                                        

メモ欄 

  



３月７日（金） １３：００から 

 

 

 発言順番１３ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 物価高騰でも消防団員の出動報酬の見直しはしないのか。 

（１）消防団員の現状について 

（２）災害の多様化・大規模化で消防団に求められていることについて 

（３）消防団の出動回数は１０年前と変化があるのか。 

（４）出動時間による出動人数と割合について 

（５）消防団活動の出動に対し人数の制限はあるのか。 

（６）令和４年度から支給された費用弁償について 

（７）地方交付税算入額について 

（８）消防団員の報酬等に係る課税について 

（９）令和元年度と令和４年度の団員一人当たりの平均出動報酬について 

（10）消防団出動報酬の増額について 

 

２ 物価高騰は市民も同じで、斎場使用料の５千円増額は必要なのか。 

（１）過去５年の火葬場使用料収入と維持管理運営等の支出について 

（２）本市の火葬場が抱えている現状の課題、問題について 

（３）建設当時からの基金について 

（４）御遺体１体等の火葬に係る実費費用の試算について 

（５）近隣市町村の火葬場使用料について 

（６）今後の火葬に係る施設の能力について 

（７）施設の耐用年数を迎えるのはいつごろか。 

（８）火葬炉の数と火葬炉のフル稼働日について 

（９）本市の類似団体（人口・面積・産業）の帯広市、松阪市、出雲市、霧島市の

大人の斎場利用料について 

（10）国民健康保険からの葬祭費２万円について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月７日（金） １４：００から 

 

 

 発言順番１４ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 消防局の体制について 

（１）消防車両について 

（２）消防局の職員配置について 

（３）出動件数について 

（４）消防局の耐震状況について 

 

２ 危機管理について 

（１） 自主防災組織について 

 

３ たばこ税について 

（１） たばこ税の詳細について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月７日（金）１５：００から 

 

 

 発言順番１５ たかだ みか（青雲）  

 

１ 人口減少対策事業について 

（１） 都城市移住応援給付金交付要綱について 

（２） 令和５年度及び令和６年度の返還請求について 

（３） 移住者へのアンケート調査等について 

 

２ 第１８回都城市市民意識調査について 

（１） 都城市市民意識調査の結果報告書について 

 

３ 高齢者の移動支援及び買い物支援について 

（１） 令和６年度の移動支援及び買い物支援について 

（２） 高齢者へのドア・ツー・ドアの移動支援について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１０日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番１６ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 帯状疱疹ワクチン接種について 

（１）定期接種に向けての本市の取組について 

 

２ 弓のまち都城の伝統工芸について 

（１） 伝統工芸の振興について 

（２） 西中学校の弓道場の現状について 

 

３ 防災について 

（１） 誰一人取り残さない安心避難所について 

 

４ 搾乳マークについて 

（１） 搾乳マークに関する本市の取組について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１０日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番１７ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

１ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）による汚染対策について 

（１）ＰＦＡＳ汚染の調査状況について 

（２）ＰＦＡＳを製造・販売・使用している事業者について 

（３）河川や井戸等の調査の実施について 

（４）周辺住民を対象とした健康調査について 

 

２ 中学生の大阪・関西万博への修学旅行について 

（１） 修学旅行の行き先等の決定について 

（２） 子供たちの安全確保と災害リスクについて 

（３） 事故が起きた場合の責任の所在について 

 

３ 低所得世帯の小・中学校の就学を保障する「就学援助制度」の充実について 

（１） 要保護・準要保護の利用状況について 

（２） 支給内容と金額について 

（３） 準要保護の認定基準について 

 

４ 改正子ども・子育て支援法に基づく本市の支援策について 

（１） 妊婦のための支援事業について 

（２） 産後ケア事業の提供体制の整備について 

 

５ 加齢性難聴補聴器購入補助制度について 

（１） 補聴器の使用による生活改善の実態を把握しているか。 

（２） 補聴器の助成の急速な広がりについて 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１０日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番１８ 杉村 義秀（自由民主党有志会）  

 

１ 令和７年度（２０２５年度）当初予算について 

（１）予算編成方針及び新規事業等について 

（２）ふるさと納税の活用事業について 

（３）令和５年度の決算審査を受けての新年度の対応について 

 

２ 新都城市誕生２０周年について 

（１） 新市誕生２０周年記念式典について 

（２） 平成１８年（２００６年）に合併した後の新都城市について 

（３） 今後の都城市について 

（４） 今後の中山間地域等振興の施策について 

 

３ 保護司の現状について 

（１） 保護司の成り手不足について 

（２） 更生保護活動への行政支援について 

 

４ 地籍調査における法定外道路の境界について 

（１） 地籍調査による境界の線引きについて 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１０日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番１９ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 日本の小学校が世界から注目されたことについて 

（１）全国的に不登校が増えてきていることについて 

（２）市内の受入れ施設の状況について 

（３）架け橋期の教育課程について 

（４）不登校支援に対する予算措置について 

（５）新たな学びの場としての民間施設について 

 

２ 学校を支える組織が壊れてきたことについて 

（１） 子ども会育成会について 

（２） ジュニアリーダーについて 

（３） 自治公民館加入促進支援事業について 

 

３ 都城の伝統工芸品の後継者について 

（１） 市民に伝統工芸品を知ってもらう取組について 

（２） 伝統工芸品の後継者を見つける取組について 

（３） 伝統工芸品を知ってもらう取組について 

（４） 後継者を育てる取組について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１０日（月） １５：００から 

 

 

 発言順番２０ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 高校生の居場所について 

（１）高校生の居場所について 

（２）児童館の利用者層の大半が小学生であることについて 

（３）高校生も利用したくなるような児童館にできないか。 

（４）当初予算案にある大型の屋内遊戯施設について 

 

２ 児童館へのランドセル来館について 

（１） ランドセル来館の進め方について 

 

３ 二地域居住促進法の活用で帰省を促し空き家予防を。 

（１） 空き家の発生予防について 

（２） 官民連携の空き家解消の体制づくりについて 

（３） 二地域居住推進法の活用について 

 

４ 産後ケアを一人でも多くのママが受けられるように。 

（１） 産後ケア事業の周知について 

（２） 産後のママのために申請を楽にできないか。 

 

５ 郡元西原遺跡に関する市の考えについて 

（１） 発見及び国指定史跡となった経緯について 

（２） 現在の進捗及び市民への発信について 

（３） 今後の展望について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１１日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番２１ 温水 ともひさ（青雲）  

 

１ 障がい者の働く場所について 

（１） 障がい者の労働状況（働く現状）について 

（２） 充足率について 

（３） 総量規制によって規制される内容について 

（４） 市内において総量規制による影響はないか。 

（５） 市内のＡ・Ｂ型就労継続支援事業の状況について 

 

２ 放課後等デイサービスについて 

（１）放課後等デイサービスの利用条件（対象者）について 

（２）放課後等デイサービスの利用状況について 

（３）放課後等デイサービスの利用料について 

 

３ 児童や障がい者への虐待について 

（１） 虐待について 

（２） 虐待の相談時の窓口対応について 

 

 

                                         

メモ欄 

  



３月１１日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番２２ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）国際情勢に鑑み国民保護による本市の対応と認識について 

（２）街のにぎわいを取り戻す新たな交通体制と空き店舗改善の助成について 

（３）歌舞伎橋北にも南側と同じく歩道の設置を進める必要性について 

（４）大岩田遊水地の活用について 

 

２ 都城志布志道路完成に伴う新しい通学区域見直しについて 

（１） 小・中学校生のバランスも考慮して、マンモス校の解除等を検討しては  

どうか。 

（２） 前回の通学区域審議会はいつ行われて今日に至っているか。 

 

 

                                         

メモ欄 

 


